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CRÓNICA CHILLÁN] Domingo 6 de octubre de 2024 

Durante el primer semestre de este año, seregistraron 12 mil egresos 

hospitalarios, con una estancia media de 6,95 días”. 
LUZ MARÍA MORÁN, directora del Hospital de Chillán 

  

  

Regantes insisten en solicitar certezas 
para la concreción del Embalse Punilla 
acricurura. Este año ha estado marcado por mayor disponibilidad de agua, por acumulación de 
nieve y agua. Legislador y gremios se reunirán con ministra del MOP para abordar el tema. 

Alejandro Torres Caamaño 
cronica(Ocronicachillan.cl 

Ipresenteaño ha estado 
E marcado, enmateriacli- 

mática, por abundancia 
de lluvias, comparado a otros 
años anteriores. Esto ha queda- 
do refrendado en distintos in- 
dicadores, entre ellos también 
respecto alanieve acumulada. 
De hecho, recientemente, el 
Ministerio de Obras Públicas 
en Ñuble informó que en la re- 
gión se presenta un superávit 
de un10% deacumulación má- 
xima del equivalente en agua 
dela nieve, sobre el promedio 
de los últimos 30 años. 

Ello, según explicó el sere- 
mi del ramo, Paulo dela Fuen- 
te, se traduce en que “con da- 
os de nuestra unidad de hidro- 
logía dela Dirección General 
de Aguas, podemos indicar 
que tenemos un superávit de 
nieve en equivalente en agua, 
de un 10% con respecto al pe- 
riodo promedio, y un 49% su- 
perior a igual periodo del año 
pasado, lo que proyecta una 
positiva temporada para el rie- 
go y asegura le agua para con- 
sumo humano”, dijo. 

Por ello, es que desde el 
sector agrícola y de los regan- 
tes, han puesto hincapié en la 
necesidad de concretar las 
obras para embalsar el agua, 
conel fin de acumularla y que 
éstas no se “pierda” en los 
cuerpos de agua. Respecto de 
ello, el mismo MOP detalló que 
a través de su Dirección de 
Obras Hidráulicas, lleva ade- 
lante el proyecto Embalse Za- 
pallar, que permitirá regar 10 
mil hectáreas, proyecto quees- 
1á en etapa de desarrollo y 
pronto a iniciar ejecución de 
obras. Sesumallalicitación del 
Embalse Nueva La Punilla, cu- 

ya recepción de ofertas técni- 
cas se realizará el próximo 20 
de diciembre y que busca al- 
macenar 565 millones de me- 

tros cúbicos de agua para con- 
sumo humano, caudal ecológi- 

Da 
INDICADORES HIDROMÉTRICOS AUGURAN BUENA TEMÍ 

co y riego; y finalmente, seen- 
cuentra en etapa de estudio el 
Embalse Chillán. 

Sobre el segundo caso, el 
Punilla, distintas voces han in- 
sistido en la necesidad de su 
concreción, debido ala capaci- 
dad de almacenaje quele per- 
mitiría brindar certeza a miles 
deagricultores. En ese contex- 
10, el diputado Frank Sauer- 
baum, manifestó su preocupa- 
ción por el avance de dicha 
obra. El legislador sostuvo que 
mañana, junto a distintos gre- 
mios del rubro, se reunirán 
conla ministra de Obras Públi- 
cas, Jessica López, afin de con- 
tar con certezas respecto a la 
calendarización establecida 
parala obra. 

“Nosotrosel lunes tenemos 
unareunióncon la ministra de 
Obras Públicas, junto a los re- 
gantes del Río Ñuble, agriculto- 
res, la Cámara Chilena de la 
Construcción, ya que irán to- 
dos los gremios a hablar sobre 

“Han pasado tres 
años de este Gobier- 
NO, y se ve poco áni- 
mo dellevar el pro- 
yecto adelante. Hay 
mucho temor”. 

Frank Sauerbaum 
Diputado 

esto, ya que nosotros vemos 
una suerte de estancamiento 
enel avance de la obra, funda- 
mentalmente luego que se re- 
chazarala línea eléctrica. Esto 
fue un perjuicio directo al pro- 

  

“Si existiera el embal- 
se, el río Ñuble man- 
tendría un caudal 
constante toda la 
temporada estival, 
ermitiendo riego su- 
ciente”. 

Daniela Durán 
Repartidora general VRÑ 

yecto, puesto quese debió em- 
pezar a evaluar el proyecto sin 
generación, y eso es cambiar- 
lo”, dijo. 

Sauerbaum agregó que 
“nosotros estamos muy in- 
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quietos, el Gobierno ha dicho 
queen octubre esla fecha, pe- 
ro llegamos a octubre y no te- 
'nemos ningún antecedente de 
que eso se va a cumplir. Por 
ello es que solicitamos una re- 
unión a la ministra, para que 
nos de la tranquilidad respec- 
to a la calendarización que 
ellos tienen, porque han pasa- 
dotresaños de este Gobierno, 
y se ve poco ánimo dellevar el 
proyecto adelante. Hay mucho 
temor porque termine este 
Gobierno sin siquiera haber 
dado un paso, por último ha- 
berlolicitado”. 

CUENCA DEL RÍO ÑUBLE 
Ahora bien, en línea con lo 
latado, desde la Junta de Vi 
lancia del Río Ñuble, destaca- 
ron la necesidad del embalse, 
dado que se advierte que, pe- 
se alos positivos indicadores 
hidrométricos actuales, dis- 
minuya el caudal en los meses 
de verano. 

  

“Si bien, hoy la cuenca alta 
delrío Ñuble presenta buen re- 
ferente de acumulación nival, 
gran parte del deshielo se pro- 
duce en la primavera, aumen- 
tando los niveles de agua en el 
río en estos meses. El proble- 
ma se presenta en verano, 
cuando disminuye el caudal 
considerablemente y no es su- 
ficiente para realizar los riegos 
requeridos. Si existiera elem- 
balse, el río Ñuble mantendría 
un caudal constante toda la 
temporada estival, permitien- 
doriego suficiente y además la 
realización de diversas activi- 
dades en él, como deportivas, 
recreativas, entre otros”, dijo 
Daniela Durán, repartidora ge- 
neral de la Junta de Vigilancia 
del Río Ñuble (JVRÑ). 

La profesional agregó que 
“Nuble no cuenta con una obra 
de este tipo, más que el tran- 
que Coihueco, cuya capacidad 
de almacenamiento es de 29 
millones de metros cúbicos, lo 
que corresponde solo al 0,26% 
dela capacidad de regulación 
de las regiones de O'Higgins, 
Biobío y Maule que pueden al- 
macenar 932, 6.839 y 3.271mi- 
llones de metros cúbicos, res- 
pectivamente (...) Viendo estas 
cifras, en Ñuble, la región más 
pobre de Chile, ahora con la 
mayor tasa de desempleo, cla- 
ramente estamos en una des- 
ventaja evidente en unaregión 
agrícola”. 

“El lunes nos reuniremos 
conla Ministra de Obras Públi- 
casenSantiago, junto alos gre- 
mios más importantes de Ñu- 
ble, Agricultura, Construcción 
y Comercio, más Corñuble y 
esperamos venimos con algu- 
nas respuestas claras, porque 
como ya lo hemos dicho, no 
concuerdan las palabras del 
Gobierno de querer impulsar 
estainiciativa. Incluso lo dijo el 
Presidente Boric, pero en la 
práctica no tenemos avances y 
no existe comunicación con 
los beneficiarios”, recalcó Da- 
niela Durán. s 
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